
Proyecto “¿Qué sabemos de las políticas de género y de las mujeres del Conurbano Bonaerense? Hacia una agenda de género en la Provincia de Buenos Aires, Argentina.”

RESUMEN.

El objetivo del presente proyecto de investigación es analizar las políticas de género y la situación social de las mujeres del Conurbano Bonaerense de la Provincia de Buenos Aires. Existe un cúmulo importante de información e investigaciones sobre el Conurbano Bonaerense. Es más, es uno de los territorios más estudiados por las ciencias sociales. Contamos con importantes trabajos empíricos sobre diversos aspectos de la vida de las mujeres, sobre las desigualdades de género y sobre las políticas de género. Empero, los mismos tienden a focalizarse en un tema específico (familia, cuidado, violencia doméstica, por sólo mencionar algunos) o en una política sectorial (políticas sociales, políticas de salud). A su vez, el estado provincial no provee información sistemática y/o periódica sobre los principales problemas que aquejan a las mujeres de su provincia, ni cuenta con una institucionalidad de género robusta para el acceso a sus derechos. Nos encontramos ante un vacío de información estatal sobre el conglomerado urbano más importante del país.

Por ende, a través del estudio de la institucionalidad y la situación social de las mujeres del conurbano bonaerense, esta investigación pretende hilar una visión integral sobre los principales problemas que enfrentan las mujeres de este conglomerado urbano y las políticas que las identifican como principales beneficiarias. Utilizaremos para la recolección de datos técnicas cuali-cuantitativas que incluyen la búsqueda documental, la revisión de estadísticas oficiales y las entrevistas con actores clave. La premisa de la que partimos es que las políticas que se dirigen hacia las mujeres del conurbano se yuxtaponen, contienen diferentes concepciones sobre el rol de Estado y las relaciones de género. En suma, esta investigación va a realizar una contribución sustantiva al conocimiento existente sobre la situación de las mujeres, señalar los debates académicos vigentes y las áreas de vacancia en el contexto de un nuevo gobierno provincial.

CV Directora Tabbush, Constanza

Constanza Tabbush es investigadora adjunta del CONICET por el Instituto Interdisciplinario de Estudios de Género de la Universidad de Buenos Aires y docente de la Universidad Nacional de José C. Paz. Originalmente formada como psicóloga, es magister con honores por la London School of Economics, y doctora en Sociología por la Universidad de Londres en 2011. Sus trabajos concentran dos líneas de interés: género, organizaciones y políticas sociales en el Cono Sur, y gobiernos de centro-izquierda y demandas de género y sexualidad en América Latina.

Entre sus publicaciones más recientes se incluyen: co-editora de volumen, *Feminismo, Democratización y Democracia Radical* (2011, UNSAMEdita, Buenos Aires), y revistas académicas nacionales e internacionales tales como: *Feminist Studies*, *Sexualidad, Salud y Sociedad*, *América Latina Hoy*, *Perfiles Latinoamericanos*, *Revista MORA*, *SIGNS: Journal of Women in Culture and Society*, *Oxford Development Studies*, *Community Development Journal*, *Journal of International Development*, y *Global Social Policy*, entre otras. A su vez, colaboró en: Shahra Razavi (Ed.) *The Gendered Impacts of Liberalization: Towards “Embedded Liberalism”?* 2008, London: Routledge; y en: CELS, Ministerio Público de la Defensa y Procuración Penitenciaria de la Nación. *Mujeres en Prisión. Los Alcances del Castigo*, 2011, Buenos Aires: Siglo XXI.

Cv Co- Directora Goren, Nora

Nora Goren es Dra en Ciencias Sociales por la Universidad Nacional de Buenos Aires, Magister en Ciencias Sociales del trabajo y Licenciada en Sociología. Actualmente se desempeña como Directora del Instituto de Estudios Sociales en Contexto de Desigualdades de la Universidad Nacional de José C. PAZ, Investigadora Adjunta de la Comisión de Investigaciones Científica con sede en la UNPAZ y profesora titular regular de la Asignatura Empleo, Territorio y Desarrollo Local y Cultura y Sociología del Trabajo. Dicta semanarios de grado y posgrado en diversas universidades nacionales e internacionales. Ha dirigido proyectos de Investigación y Redes de Investigadorxs.

Entre sus publicaciones más recientes se incluye la co-coordinación del libro Políticas Sociales en Argentina: el rol del estado en la construcción de Derechos, artículos tales como, Desigualdades sociolaborales. Una aproximación a sus marcos interpretativos desde la perspectiva feminista. Articulando producción y reproducción desde los usos del tiempo. Derechos “adquiridos” o derechos “colectivos”?. Estrategias sindicales para la formalización del trabajo en la producción del ladrillo artesanal. Garment home work in Argentina: drawing together the threads of informal and precarious work. Apuntes para un abordaje multidimensional de las políticas públicas. Los puntos ciegos de la agenda feminista sobre las transferencias condicionadas de ingresos. Acciones colectivas y ampliación de derechos.

Integrantes: Vanesa Prieto, Silvia Gomez, Rosana Foresti, Celeste Jerez, Soraya Mingorance, Yamila Figueroa, Sandra Pacheco, Vanina Obernat, AGREGAR A QUIENES SUMAMOS

LINK A ACTIVIDADES: [Conversatorio con Maxime Molyneux, Desandando el Género, Semana contra las violencias PROGRAMA DE GENERO Y POLITICAS PÚBLICAS](#)